

Grußbotschaft von LH-Stellvertreterin Mag.a Astrid Eisenkopf

Tagung „Die Streuobstwiesen in Zeiten des Klimawandels“, 12./13.09.2024, Burgauberg-Neudauberg

Einen wunderschönen guten Morgen, liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer der heutigen Streuobsttagung. Ich kann heute leider nicht persönlich dabei sein, weil ich terminlich verhindert bin, aber mir war es trotzdem wichtig, Ihnen zumindest eine kurze Grußbotschaft aus Eisenstadt zu schicken. Denn das Thema Streuobst und Streuobstwiese hat in den letzten Jahren noch verstärkter an Bedeutung gewonnen.

Das ist sicherlich dem großen Engagement und dem Einsatz des Vereins

Wieseninitiative mit Brigitte Gerger und Andreas Grandits zu verdanken, die sich

hier wirklich unglaublich einsetzen. Und das ist auch wichtig so, denn die Streuobstwiesen, wie Sie sicherlich ja alle wissen, gehören zu den artenreichsten Lebensräumen in ganz Österreich und gehören dementsprechend auch geschützt. Aber in kaum einem anderen Lebensraum steht das Motto „Schützen durch Nützen“ so im Fokus und ist so wahr, wie es bei den Streuobstwiesen ist.

Es geht nämlich darum, den Erhalt der Wiesen sicherzustellen, diese entsprechend zu bearbeiten, die Produkte dann auch zu ernten und in späterer Folge zu verarbeiten und zu vermarkten. Und um all das kümmert sich der Verein Wieseninitiative. Ich bin sehr stolz, dass wir in den letzten Jahren sehr viele gemeinsame Initiativen, Maßnahmen, Workshops und auch Bewusstseinsbildung auf den Weg gebracht haben.

Da ist zum einen das großartige Apfelkulinarium, das mittlerweile ein Fixpunkt im burgenländischen Veranstaltungskalender ist. Da ist das Streuobstkompetenzzentrum, das wir erst vor kurzem gemeinsam der Öffentlichkeit präsentiert haben. Und auch die heutige Streuobsttagung gehört hier dazu, vor allem auch zu den Neuerungen.

Sie sehen also, es entwickelt sich hier sehr vieles weiter. Es wird mit unglaublich viel Herzblut und Engagement an diesem Thema gearbeitet. Da darf ich mich sehr herzlich bei allen Beteiligten bedanken.

Ihnen wünsche ich heute auf jeden Fall eine erfolgreiche und vor allem interessante Tagung. Ich hoffe auf ein baldiges Wiedersehen. Alles Gute für heute.

